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晨报记者专访“中国 F1第一人”周冠宇

“两年前，我就以 F1的标准储备体能”
新闻晨报：“官宣” 成为 F1 正式

车手之后，感受到前所未有的关注了

吧？自己内心的感受如何？

周冠宇：这几天我的朋友圈被自

己的消息刷屏了，微信里每天都有两

三百条消息。自己的关注度在上升，

生活也会变得繁忙起来，我相信等下

赛季开始、我正式成为 F1 车手的时

候，应该会更加忙。但这也是好事，能

得到大家的关注和认可，同时中国车

手进入 F1，也是中国车迷期盼了很多

年的事情。

新闻晨报：作为久事签约车手，你

在几年前就开始与 F1 结缘， 并一路

为中国赛车创下很多历史。如今更成

为“中国 F1 第一人”，有没有压力或

者使命感？

周冠宇：我创造的各个荣誉背后，

都有自己的付出和努力，我很早就坚

信自己的 F1 梦想必定会实现。相比

压力，对我来说，更是件值得骄傲的

事情。当然，跟车队签约之前我压力

还是非常大的，今年可能是我赛车生

涯压力最大的一年，特别是这几个

月。正式签约对我来说也是压力的释

放，我也会非常尽力去完成 F2 最后

两站的比赛。

新闻晨报：F2 赛季最后两站都在

12 月，请介绍一下你未来一个多月的

工作规划。

周冠宇： 重点还是

跑好 F2。下一场是街

道赛（沙特阿拉伯大

奖赛），赛道目前还

没完全搭建好，我

会去做一些模拟器

的训练，借此提前了

解这个赛道。现在正

是冲击年终总冠军

的关键阶段，我希望

自己能做好最完全的

准备。

   新闻晨报：对于下赛

季开启的 F1 车手生涯，

你有哪些准备计划？

周冠宇：等

这个赛季结束

之后，我就

要完全投

入到阿

尔法罗密欧车队工作了。我必须在赛

季开始前提前准备，我知道下赛季自

己会有很多需要学习的地方，需要保

证自己在第一站开始前做好一切必要

的准备，然后可以早一点有一个比较

稳定或者说比较好的表现吧。

新闻晨报：这也意味着你今年冬

天很可能又无法回国，你上一次回国

是什么时候？

周冠宇：明年这么重要的赛季，如

果冬歇期车队需要我在工厂开一些会

议，那肯定是 F1 的车手身份更重要。

我上一次回国是去年圣诞节，也是很

短一段时间，参加了亚洲 F3比赛。

新闻晨报：赛季间歇的时间不过

两三个月，试车的时间更早，你感到时

间紧迫吗？

周冠宇： 其实 F1 和 F2 很像的，

所有的试车都要在官方测试日，就那

么几天。但适应 F1，不仅要上赛道去

开，更需要对车、对方向盘里各种设置

了如指掌，太多调教需要你在时速

300 公里以上时不经思考地去做。模

拟器在开始阶段是一个很好的接入

点，让你对全新的车队有一个很好的

掌握。

新闻晨报 ：F2 的赛程很多站跟

F1 同步，这两个赛季你也对 F1 的围

场有所熟悉了，这对你适应 F1、减少

陌生感有帮助吗？

周冠宇 ：F2 的每一场比赛都是

F1的垫赛，所以周末都在一起。首先，

F1里面的人我很熟的，车手、工程师、

技师都很熟；其次，在不一样的 F1 年

轻车手体系里面，我也掌握了最好的

方式、最快的方式跟车队沟通。当然我

也会利用赛季末这段休假期，跟大家

一起工作，尽早融入车队大家庭。

新闻晨报：下赛季你要跟博塔斯

搭档，你跟他打过交道吗？

周冠宇：跟博塔斯之前的交集比

较少。博塔斯，他给我的印象是非常有

速度的车手，很多次冠军、很多次杆

位，无论在哪儿都不是一件容易的事。

我对他的评价还蛮高的，希望能向他

学习很多东西。

新闻晨报：作为雷诺青年车手，你

很早就接触 F1 的工作， 包括跟世界

冠军阿隆索也有很多沟通机会。 对于

如何适应 F1 车手生活， 他给你什么

建议了吗？

周冠宇：驾驶技术方面，阿隆索给

过我很多建议。比赛日周末的第一节

练习赛前，他就会给我很多建议，比如

过弯走线、车感调教。我很感谢他，而

他也是我儿时的偶像。此外，我很早就

有机会参与到 F1 的会议当中，所以

也会看到 F1 车手周末的时间安排，

一两年前就知道自己未来作为 F1 车

手将面临的事情。

新闻晨报： 相比 F2 一个赛季 8

站，明年 F1 将扩容到 23 站，你准备

好应对这样的强度吗？

周冠宇 ： 其实自从两年前进入

F2，我就以 F1 的标准来储备我的体

能，所以即便明年会很忙，我也不需要

额外再做什么，因为我一直都在这个

状态里。我很感谢我的体能师，我们

从 2017 年合作至今，他是每天和我

在一起时间最多的人，陪我在各个城

市旅行。若说针对性训练，我们脖子

练得非常多，毕竟 F1 的下压力比 F2

大很多。

新闻晨报： 明年你将成为 F1 正

式车手，但下赛季却没有中国站，这显

然是一个遗憾。 主场作战对你的意义

是什么？

周冠宇： 每一位车手都希望在自

己的家乡参加比赛，尤其是 F1，因为

成为 F1 车手是一件不容易的事情，

而我能成为中国第一个 F1 车手，当

然更渴望在家乡比赛，但这些不是自

己能控制的。明年我希望自己在赛道

上表现出色，也希望未来能够在自己

的主场观众面前亮相。

新闻晨报：F1 车手这个目标已经

达成，下一个目标会是什么？

周冠宇：我的梦想已经实现了，加

入 F1 是我的梦想，未来会有一个目

标，但目前还没有明确的，毕竟明年很

多事情都还是未知。眼下我就想跑好

F2 赛季，不想让自己背负太多的压

力。初入 F1 的这个赛季对于每位车

手都会非常艰难，要找到舒适圈，让自

己在舒适圈里发挥得越来越好，最重

要是心态放平，稳扎稳打。

晨报记者 王 嫣

11月 16 日，阿尔法

罗密欧车队官宣，周冠

宇成为车队 2022 赛季

正式车手 。至此 ，这位

22 岁的久事签约车手

成为 “中国 F1 第一

人”。17 日晚间，晨报记

者通过网络，越洋采访

了周冠宇。

记者 徐 明

晨报讯 选来选去，中国足协还是

顶不住巨大的舆论压力，把水庆霞再度

请上了台。昨晚，中国足协官方宣布：

“综合前期女足国家队主教练选聘工

作情况，在广泛征求意见基础上通盘考

虑、慎重研究决定，由现任上海女子足

球队主教练水庆霞担任中国女子足球

队主教练。”

水庆霞上任后，带队出战的首场赛

事是 2022 年印度女足亚洲杯。根据赛

程，明年 1 月 20 日，中国女足将对阵

中国台北；1月 23 日，中国女足迎战伊

朗队；1月 26 日，中国队将遭遇小组最

后一个对手印度队；取得小组头两名的

球队将直接晋级八强，2月 6日将进行

冠亚军争夺战。

值得一提的是，本届亚洲杯也是

2023 年澳大利亚和新西兰女足世界杯

的选拔赛，女足亚洲杯的前 5 名将直

接获得世界杯入场券。时间紧，任务重，

在距离亚洲杯只有两个月的时间里，由

熟悉国家队的水庆霞带队出征也是目

前来说最合适的安排。

水庆霞是中国女足历史上首位由

老女足出身的国脚担任主教练。从

2001 年至今，中国女足换帅次数多达

15次，从本土教练换到海外洋帅、从男

帅换到女帅，从未有过一名出自原女足

国家队的国脚担任主教练，这也成为中

国足球史上的一个奇怪现象。

今夏东京奥运会后，水庆霞终于脱

颖而出，接替贾秀全的职务，担任女足

奥运联合队主教练，并夺得全运会金

牌。原本，外界认为水庆霞将顺利接过

教鞭，铁定出任中国女足主教练，但上

月初，中国足协启动新一届国家队主教

练选拔竞聘，水庆霞并不在面试范围

内，引起舆论炮轰，之后这次选帅竞聘

被上级主管单位紧急叫停。经过多周停

滞后，中国足协在昨天官宣水庆霞出

山，也使中国女足终于迎来了一位名正

言顺的主教练。

名正言顺，水庆霞执掌中国女足帅印
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